

DATO LOS CONSISTORIOS CASTELLANO-MANCHEGOS DEBÍAN 718,11 MILLONES DE EUROS AL FINALIZAR 2010

La deuda de los ayuntamientos alcanza el 2% del PIB regional

Los municipios siguen siendo los grandes morosos de los autónomos y las pequeñas y medianas empresas

F. J. Llana / EyE
C-LM

La morosidad se ha convertido en la primera causa de pérdida de puestos de trabajo y de cierre de muchas pequeñas y medianas empresas. Especialmente la proveniente de los ayuntamientos, cuyo endeudamiento con proveedores supera los tres mil millones de euros. Por este motivo, las principales reivindicaciones de los empresarios siguen centrándose, de un lado, en que se modifiquen y agilicen cuanto antes las líneas ICO para que el dinero llegue realmente a las empresas y, de otro, en que se lleve a cabo una drástica reforma de la financiación municipal para atajar el elevado endeudamiento de los consistorios españoles.

Tarea esta última bastante complicada a tenor del acuerdo alcanzado en la última reunión de la Comisión Nacional de Administración Local de permitir que los ayuntamientos cuyo déficit no sea superior al 0,4% del PIB fi-

ESPAÑA

El endeudamiento municipal ascendía a 28.851 millones de euros en el último ejercicio



El Ayuntamiento de Albacete (foto superior izquierda) es, dentro de los cinco capitalinos, el que más endeudado estaba al finalizar el pasado ejercicio, mientras que el de Cuenca (foto superior derecha) se encontraba entre los que menos. Las mejoras en las calles son algunas de las obras acometidas por los consistorios dentro de sus competencias.



jado dentro de la senda de consolidación fiscal para 2010 estén exentos de la obligación de presentar planes económico-financiero de reequilibrio.

Dificultades

De esta forma, va a resultar muy complicado que a lo largo del presente ejercicio los ayuntamientos reduzcan la deuda de 28.851,5 millones de euros que tenían contraída al finalizar 2010, y que en el caso de los 919 consistorios de Castilla-La Mancha ascendía a 718,11 millones de euros, el equivalente al 2% del PIB regional, según los últimos datos de conta-

Apuntes

Endeudamiento de los consistorios

Los ayuntamientos guadalajareños y toledanos se han endeudado más en el último ejercicio.

DATOS EN MILES DE EUROS

PROVINCIA / CC.AA.	DEUDA A 31 DE DICIEMBRE 2010	DEUDA A 31 DE DICIEMBRE 2009	% VARIACIÓN
Albacete	185.350	200.491	-7,5
Ciudad Real	215.201	217.800	-1,2
Cuenca	68.032	70.383	-3,3
Guadalajara	71.558	69.784	+2,5
Toledo	177.977	171.155	+3,9
Castilla-La Mancha	718.118	729.613	-1,5

FUENTE: MINISTERIO DE ECONOMÍA Y HACIENDA

bilidad manejados por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

Destaca el hecho de que sólo las cinco corporaciones capitalinas castellano-manchegas acumulaban un endeudamiento en el citado período de 196,56 millones de euros, lo que representa el 27,3% del total de la Región y un incremento del 13,2% en relación a 2009. De éstas, la más endeudada era la albaceteña, con 70,80 millones de euros, una cifra que contrasta con los 25,91 millones de la guadalajareña, los 28,70 de la ciudadrealeña y los 32,24 y 38,90 millones de euros de la toleda-

CAPITALES Aglutinan el 27,3% de toda la deuda de los municipios de Castilla-La Mancha

na y la conquense, respectivamente.

Puertollano y Talavera

Se da la circunstancia de que a pesar de ser capitales de provincia ninguno de estos cuatro últimos consistorios superaba en 2010 la deuda viva contabilizada en el mu-

nicipio ciudadrealeño de Puertollano (48,93 millones), mientras que tres de ellas registraban un endeudamiento inferior al del toledano de Talavera de la Reina (33,75 millones de euros).

Pese a esto, las cifras aportadas por el Ministerio de Economía y Hacienda reflejan que el endeudamiento municipal en Castilla-La Mancha resulta poco significativo si se compara con el resto del territorio nacional, ya que los 718,11 millones de euros representan el 2,49% de la deuda contraída por los municipios españoles.